

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MADRID AL DIA Local y Regional

(IMPRESIONES)

26 de Septiembre 1918.

Con tanta solemnidad como escaso público—dice un diario de la mañana—celebró la Sociedad Geográfica su anunciada sesión conmemorativa del cuarto centenario del descubrimiento del Océano Pacífico por Vasco Núñez de Balboa.

¡Con escaso público! ¡Ah, si se hubiese tratado de una corrida donde matara el fenómeno Belmonte ó toreara el fenómeno Joselillo, «Gallo» segundel! ¡Ah, si de un mitin ó de una sesión parlamentaria, cuando perora cualquier señor de esos que, sin haber descubierto el Pacífico, ni siquiera el Mediterráneo, se atraen los homenajes de todo el mundo! ¡Ah!...

Pero no importa. Un público selecto, aun siendo escaso, vale por cien mil oídos vulgares. Allí, en la Sociedad Geográfica, estuvimos los doctos, los inteligentes, los que nos preocupamos con la ciencia, la patria y rendimos fiel y merecido tributo á los héroes antiguos y modernos. Yo soy así.

Yo estuve; me entusiasmo; me dura todavía el gozo. Habó un señor ministro, habló Ruiz Jiménez; habló como deben hablar los hombres de altas miras—perdone usted, Sr. Altamira; no aludo á sus diferencias con el ministro nombrado—; habló dirigiendo su pensamiento hacia el porvenir, trayendo al caz de lo presente glorias pasadas, aunque inmarcesibles; derramó poesía de buena ley sobre estos tiempos tan prosáicos y comparó á los ilustres varones con D. Quijote de la Mancha.

¿No comprendéis, lectores míos, lo que esa similitud significa para mí? Yo, ha muchos años, dije lo propio; rióse el vulgo de mi dicho y tomaronlo con desdén los sabios, hoy culmina en las alturas del Gobierno, tiene la más alta ejecutoria que yo pudiera desear, D. Quijote, el loco, el ridículo, el disparatado, el huero, el sandío, el hazme reír de los imbéciles, según Ruiz Jiménez y yo, es tan sublime como las más egregias figuras de la Historia.

Cuando en ella tome un puesto relevante el señor conde de Romanones, después de fallecidos nosotros y é, las generaciones venideras le equiparán al acaballero de la Triste Figura y al de los «Leones», y dirán, como del otro, que si no realizó grandes hazañas, murió por acometellas. Y quien dice el conde de Romanones, dice otro cualquier personaje tan idealista y desfacedor de entuertos como D. Alvaro.

* * *

Caen los anónimos chuscos entre vista causa y vista causa del proceso Sánchez á la manera que los extremeños en un banquete político, cuyos platos fuertes son tan indigestos como el anfitrión. Uno de esos anónimos denuncia el crimen truculento en forma variada y con todos los pelos y señales. Tres hombres y María Luisa mataron á Jelón entre las carrascas del Pardo. ¡Tiene que ver la manera de señalar! No relata el desconocido sujeto —sujeto debiera estar donde yo dijera— cómo trasladaron los criminales á la víctima desde las pardas soledades del Pardo á la Escuela Superior.

Otro anónimo, y alemán al parecer, ofrece su blanca mano á María Luisa para cuando esta infeliz salga de su reclusión, y así lo solicita del Tribunal Supremo, creyédola, sin duda, padre y madre de la procesada. Vamos, no solicita ofrecer su mano; ruega ó pide al Supremo Tribunal la venia para casarse con la hija del excapitán Sánchez.

Otro Don Quijote; pero tal como lo entendía el mundo antes de que fuéramos sus exegetas Ruiz Jiménez y yo.

Mitin contra la guerra

Se celebrará en la casa del Pueblo (calle de Doblados.)

Se han hecho gestiones para poderlo efectuar en el Centro Obrero; la mayoría de la Junta directiva consignó por escrito su conformidad, pero el dueño de la casa, D. Victor Redondo, fundándose en una cláusula consignada en la escritura de arriendo, se ha opuesto á que el mitin se lleve á cabo en el local de dicha sociedad.

Se ha querido arrendar la plaza de toros, aunque se corría el peligro de tener que suspender el acto por causa del tiempo; pero el precio es exagerado: 100 duros, y los socialistas, como dijimos ayer, son gentes de modesta posición social.

Viajeros

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestros amigos D. Manuel Martínez Palma, D. Eugenio Fernández y D. Antonio Caldot, vecinos de Olivenza.

El primero es presidente, y secretario el segundo, de «La Nueva Aurora.» A ella pertenece también como socio el señor Caldot.

Los citados señores, creyendo que Pablo Iglesias llegaría hoy á Badajoz, según había anunciado LA REGIÓN EXTREMEÑA, fueron al Montijo en el tren mixto, con objeto de venir acompañando desde dicho punto al leader del partido socialista.

En el Montijo se enteraron de que Pablo Iglesias no venía en el tren correo y volvieron á Badajoz, donde aguardarán la llegada de aquel.

Regreso

Ayer regresó á esta capital el gobernador civil de la provincia D. Victoriano Celada.

Liceo de Artesanos

Hoy se celebrará función en dicha sociedad, representándose las zarzuelas «La Reina mora» y «Chateaux Margaux».

Centro obrero

En esta sociedad habrá mañana 29 una velada para celebrar el aniversario de su fundación.

Billetes á precios económicos

Con motivo del próximo viaje á Madrid del presidente de la República francesa Mr. Poincaré, la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. ha dispuesto expedir del 1.º al 6 de Octubre, billetes de ida y vuelta, tanto en primera clase como en segunda y tercera, á precios económicos.

Serán valederos hasta el 12 inclusive de dicho mes de Octubre.

Mañana publicaremos una nota expresiva de los aludidos precios.

De viaje

Ayer tarde salió para Almendralejo nuestro querido amigo y compañero Manolo Asins, para hacer una amplia información de los festejos que van á celebrarse en dicha ciudad con motivo de la feria de las Mercedes.

* * *

Para Sevilla salieron ayer D. Joaquín Jiménez y el secretario de la Diputación provincial D. Federico Abarrategui, que van á presenciar las corridas que han de celebrarse en aquella capital.

